

racontait des histoires, nous rappelait ses souvenirs et toutes sortes de considérations importantes qu'il puisait dans sa mémoire pour ainsi dire inépuisable. Ces agréables relations se renouèrent lorsque lui-même devint membre de cette Chambre.

En rendant hommage à l'étendue de son savoir et à ses belles qualités d'homme, je voudrais m'associer aux condoléances qui ont été exprimées à sa veuve et à ses trois excellents fils. Je souhaite que notre admiration pour notre regretté collègue et l'assurance que son souvenir vivra longtemps dans nos mémoires apportent un peu de consolation à ses parents et à ses amis.

IMPÔT SUR LE REVENU ET TAXATION DES SURPLUS DE BÉNÉFICES

MOTION TENDANT À LA NOMINATION D'UN COMITÉ SPÉCIAL

L'honorable NORMAN P. LAMBERT: Honorables sénateurs, en l'absence de l'honorable sénateur de Toronto (l'honorable M. Campbell) et avec la permission de la Chambre, je voudrais proposer la motion suivante:

1. Qu'un comité spécial du Sénat soit nommé pour s'enquérir des dispositions et de l'application de la Loi de l'impôt de guerre sur le revenu et de la Loi de 1940 sur la taxation des surplus de bénéfices, et pour préparer des recommandations en vue de l'amélioration, de la clarification et de la simplification des méthodes de cotisation et de perception des impôts sous l'autorité de ces lois, par une nouvelle rédaction, si nécessaire, et pour en faire rapport;

2. que ledit comité soit composé des honorables sénateurs Aseltine, Beaugard, Bench, Buchanan, Campbell, Crerar, Euler, Farris, Haig, Hayden, Hugessen, Lambert, Léger, McRae, Morau, Robertson, Sinclair et Vien;

3. que pouvoir soit conféré audit comité de faire paraître devant lui des témoins, et de faire produire des lettres et documents.

(La motion est adoptée.)

AFFAIRES EXTÉRIEURES DU CANADA

COMITÉ DU SÉNAT

L'honorable JAMES MURDOCK: Honorables sénateurs, avant de passer à l'appel de l'ordre du jour, on me permettra d'attirer l'attention du Sénat sur un article de fonds qui a paru dans le *Citizen* de ce matin. Il a pour titre: "Politique extérieure sans esprit de parti." Je me contenterai d'en citer le paragraphe suivant:

Si le Sénat pouvait nommer un comité des affaires extérieures sans esprit de parti qui aurait pour mission de surveiller les relations du Canada avec les autres pays, ce comité pourrait contribuer grandement à éclairer et à rassurer l'opinion publique chaque fois que la chose serait nécessaire.

Le *Citizen* d'Ottawa apprendra peut-être avec intérêt qu'il existe déjà au Sénat depuis plusieurs années un comité du genre de celui dont il conseille la nomination.

DISCOURS DU TRÔNE

ADRESSE EN RÉPONSE

Le Sénat passe à la discussion du discours de Son Excellence le Gouverneur général à l'ouverture de la session.

L'honorable J. RAOUL HURTUBISE propose qu'une adresse soit présentée à Son Excellence le Gouverneur général afin de lui offrir les humbles remerciements de cette Chambre pour le gracieux discours qu'il a plu à Son Excellence de prononcer devant les deux Chambres du Parlement.

(Texte)

Honorables sénateurs, c'est avec un sentiment de profonde émotion et non sans me rendre compte de mes responsabilités que j'ai accepté de proposer l'adresse en réponse au Discours du Trône.

Parlant pour la première fois dans cette enceinte honorable, la timidité m'envahit quand je considère la longue vie parlementaire de nos aînés, leur expérience, leur perspicacité et leur sagesse. Aussi dois-je compter sur votre indulgence.

Je tiens d'abord à exprimer toute la reconnaissance que je nourris envers le Gouvernement qui a bien voulu m'élever à la dignité de cette honorable Chambre, et mes remerciements sincères au leader du Sénat qui m'a gracieusement invité à proposer cette adresse.

J'ai accepté cette invitation comme un tribut d'hommage au beau comté de Nipissing que j'ai eu l'honneur de représenter pendant quinze années, aussi à la belle et prospère partie nord de la province d'Ontario qui a fait sa grande part dans le développement de notre économie nationale.

Le Nord-Ontario a largement répondu à l'appel aux armes et a fourni un magnifique apport à la victoire des Alliés. En effet, Nipissing a envoyé un contingent important d'hommes et de femmes à nos forces armées; nos mines et nos industries ont aussi intensifié notre production pour fournir aux Nations Unies le nickel, l'acier, le cuivre, les produits forestiers, sans lesquels la victoire eût été impossible ou considérablement retardée.

Il y a quelques mois, nous acclamions avec bonheur la cessation des hostilités avec l'Allemagne et le Japon. Pendant six longues années, le Premier Ministre et ses collègues ont dû travailler sans relâche à la poursuite d'un effort de guerre que les circonstances exigeaient pour la sauvegarde des pays chrétiens et démocratiques, le Canada y compris. Avec l'aide généreuse du peuple canadien, ils se sont acquis la reconnaissance des peuples alliés et l'admiration universelle. Malheureusement, la paix que nous avons rêvée se fait